



Informationen des Gemeinderates 01.05.2019

Stellungnahme Gemeinderat Niederrohrdorf zu Online-Petition: Nein! Zur 5G-Mobilfunkantenne auf dem Gnessi-Hochhaus

Die IG-Digitalisiertes-Niederrohrdorf-mit-Weitblick hat am 21. Februar 2019 auf der Plattform www.petitio.ch eine Petition gegen die geplante Mobilfunkantenne auf dem Hochhaus der Bau- und Siedlungsgenossenschaft an der Moosstrasse 16 lanciert.

Der Gemeinderat Niederrohrdorf hat zur Online-Petition und den damit verbundenen Fragen/Aufforderungen Stellung genommen. Er hat für die Befürchtungen der Petitionäre Verständnis. Zusammenfassend muss trotzdem festgehalten werden, dass Mobilfunkantennenanlagen vom Gemeinderat nicht grundsätzlich verboten werden können. Anwohnerinnen und Anwohner haben jedoch die Möglichkeit, sich - nebst den bestehenden, strengen gesetzlichen Rahmenbedingungen - auf dem Rechtsweg Gehör zu verschaffen. Sollten jedoch alle Auflagen erfüllt sein, so gilt der gleiche Grundsatz, wie er für alle Bauten anzuwenden ist: Die Bauherrschaft hat sodann ein Recht auf Bewilligung.

Die Einhaltung der Strahlungswerte durch nichtionisierende hochfrequente Strahlung (EMF, NIS) von Mobilfunk und Funknetzwerken wird von Gesetzes wegen durch die AfU des Departements Bau, Verkehr und Umwelt geprüft. Zur Berechnung der Strahlungswerte gemäss der NIS-Verordnung kann sich der Gemeinderat nicht äussern. Im vorliegenden Fall wurden die Anlagegrenzwerte durch die kantonale Abteilung für Umwelt mit den heute gesetzlich vorgeschriebenen Anlagegrenzwerten der NISV kontrolliert und geprüft.

Die gesamte und umfassende Stellungnahme des Gemeinderates ist nachzulesen unter www.petitio.ch.

Eintritt Bauverwalter Andreas Ritter / Austritt Christoph Meiler

Der neu gewählte Bauverwalter Andreas Ritter tritt seine Stelle in der Bauverwaltung Niederrohrdorf per 02. Mai 2019 an. Gemeinderat und Verwaltung heissen ihn herzlich willkommen und freuen sich auf eine gute und erfolgreiche Zusammenarbeit.

Nach einer kurzen Einführungszeit endet somit parallel zum Eintritt des neuen Bauverwalters der befristete Einsatz von Christoph Meiler, welcher seit Anfang Februar 2019 zusammen mit Sandra Laube die Bauverwaltung interimistisch geführt hat. Gemeinderat und Verwaltung bedanken sich recht herzlich bei Christoph Meiler für den geleisteten Einsatz während dieser Überbrückungszeit und wünschen ihm von Herzen alles Gute.

Baubewilligungen

Der Gemeinderat hat folgende Baubewilligung erteilt:

- Immostar Home AG, Baugrubenaushub, Weiherweg